

**Premiers Principes d'économie politique**, par M. CHARLES PÉRIN, correspondant de l'Institut de France. Deuxième édition, revue, complétée et suivie d'une étude sur le juste salaire d'après l'encyclique *RERUM NOVARUM*. Un volume in-12. Paris, librairie Lecoffre; Montréal, C. O. Beauchemin & fils.....0 88

Les *Études religieuses* des Pères jésuites, sous la signature du R. P. Martin, caractérisent en ces termes les *Premiers Principes d'économie politique* :

Le lecteur trouvera dans ce livre une doctrine sûre, une science consommée, une modération et une sagesse que l'on regrette assez souvent de ne point rencontrer sous la plume d'économistes, ordinairement bien intentionnés, mais peu soucieux de donner aux principes la place qui leur convient dans les questions économiques. L'auteur se tient à égale distance du socialisme et du faux libéralisme. Avec l'Église, il n'est pas plus pour une poussée irréfléchie en avant que pour l'immobilité ou le recul... M. Périn se garde bien de diviser les uns contre les autres les agents qui concourent à la production et de prêcher, comme on le fait si souvent, la guerre du travail contre le capital. Il sauvegarde, ici comme ailleurs, la hiérarchie nécessaire au fonctionnement social. Cela ne veut pas dire qu'il sacrifie le travailleur à ceux qui l'exploitent. Sage et fidèle interprète de l'Encyclique *Rerum novarum*, sur cette question ainsi que sur toutes les autres, M. Périn défend les droits de l'ouvrier, réclame pour lui la justice dans les conditions physiques et morales du travail dans la rémunération qui lui est due.... Les obligations des patrons ne sont pas moins bien exposées que les devoirs de l'ouvrier, et l'économiste chrétien n'oublie pas que la charité doit venir au secours de la justice, pour faire du patron et de l'ouvrier autre chose que deux adversaires toujours prêts à en venir aux mains...

